

La chronique du CESA

2 novembre 1943 : premier raid de la 15th Air Force américaine sur l'Europe

Le début de l'offensive aérienne concentrique sur l'Europe

Créée le 22 octobre 1943 sur le théâtre d'opérations en Méditerranée, à partir de la 12th Air Force, la 15th Air Force américaine est activée quelques jours plus tard, le 1^{er} novembre. Sa mission consiste à frapper des objectifs à caractère stratégique, tels que les raffineries de pétrole, les usines, les gares de triage, les aérodromes, les ports et les bases de sous-marins, en Allemagne nazie et dans les pays de l'Europe occupée, à partir de bases situées dans le sud de l'Italie.



B 24 Liberator

Un contexte difficile

L'événement se produit dans un contexte très difficile pour les aviateurs américains. Les attaques de précision de jour, sans escorte de chasse, menées depuis le début de 1943 par les bombardiers de la 8th Air Force venus d'Angleterre viennent de se traduire par le désastre de Schweinfurt, le 14 octobre, avec 20 % de pertes. L'affaire conduit le général Eaker, commandant cette armée aérienne, à suspendre pour plusieurs semaines les raids sur le territoire du Reich. Les Américains ont bien tenté d'atteindre des objectifs situés profondément en Allemagne, mais, faute d'être accompagnés aussi loin par des avions de chasse capables de les protéger, leurs quadrimoteurs stratégiques se sont retrouvés seuls face aux intercepteurs de la Luftwaffe et ont été décimés à plusieurs reprises.



B 17 Flying Fortress

Première mission : bombardement des usines autrichiennes

La constitution de la 15th Air Force permet justement de résoudre le problème et d'attaquer des objectifs éloignés d'Angleterre tels que les villes industrielles de Bavière ou d'Autriche. Dès le 2 novembre, elle effectue ainsi sa première mission sur des usines situées en territoire autrichien, avec 112 bombardiers lourds B-17 et B-24, dont certains sont prélevés sur la 8th Air Force. Si 11 appareils sont perdus, les ateliers Messerschmitt de Wiener-Neustadt subissent des dommages considérables.

Quelques semaines plus tard, en janvier 1944, les Américains créent les *US Strategic Air Forces*, unifiant sous le commandement du général Spaatz les 8th et 15th Air Forces. Désormais, plus aucune partie du Reich n'est à l'abri des attaques concentriques alliées.



B 17 de la 8th Air Force bombardant une usine de fabrication de Focke Wulf à Marienburg.



B 24 de la 15th Air Force larguant ses bombes sur un complexe ferroviaire au-dessus de Muhlendorf.

Centre d'études stratégiques aérospatiales – Section rédaction

1 place Joffre 75700 Paris SP 07 – Tél : 01 44 42 80 81

Mail : manifestation.cesa@air.defense.gouv.fr